
 
Gemeinde Pölitz Das Protokoll dieser Sitzung 
Sitzung der Gemeindevertretung enthält die Seiten  1  bis  9 
vom 22.12.2015  
im Gemeinschaftshaus Schmachthagen, 
     Schulstraße 11 

 

Beginn: 19:30 Uhr ________________________ 
Ende: 21:30 Uhr  Mielczarek 
Unterbrechung  von -- Uhr  (Protokollführer) 
 bis  -- Uhr  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
       Gesetzl. Mitgliederzahl:  11 
 
Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1. Bgm. Beck  1.  Herr Mielczarek, LVB Amt Bad  

2. GV’in Bornholdt Oldesloe-Land 

3. GV Janus als Protokollführer 

4. GV Schnoor  

5. GV Sufin  

6. GV’in von Rein  

7. GV’in Blohm  

8. GV’in Lennartz  

 Es fehlen entschuldigt: 

 1. GV’in Hennig 

 2. GV’in Pfeffer 

 3. GV Westphal 

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 11.12.2015 auf 
Dienstag, den 22.12.2015 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
 
Bürgermeister Beck stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung keine Einwendungen erhoben wurden. 
 
Die Gemeindevertretung war nach der Zahl der erschienenen Mitglieder – 8 – 
beschlussfähig. 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt Bürgermeister Beck, die Tagesordnungspunkte 
12) und 13) nicht öffentlich zu beraten. 
 
Da hierzu keine Aussprache gewünscht wird, wird fol gender Beschluss gefasst: 
 
Die Tagesordnungspunkte 12) und 13) werden nicht öf fentlich beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen  
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Einwohnerfragestunde (Teil 1) 

2. Protokoll der Sitzung vom 12.10.2015 

3. Bericht des Bürgermeisters 

4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

5. Über- und außerplanmäßige Ausgaben  

6. Annahme von Spenden; hier: Bericht und Beschluss 

7. Beschluss über die Jahresrechnung 2014 

8. Haushaltsplan 2016 und Haushaltssatzung 2016 

9. 4. Satzung zur Änderung der Satzung der Gemeinde Pölitz über die Erhebung einer 
Hundesteuer 

10. Wegenutzungsverträge Strom  
a) Festlegung der Auswahlkriterien 
b) Festlegung des Wegenutzungsvertrages 
c) Bestimmung der verfahrensleitenden Stelle 

11. Einwohnerfragestunde (Teil 2) 

12. Wegenutzungsverträge Strom;  
hier: Abschluss einer Vertraulichkeitsvereinbarung mit der SH Netz 

13. Personalangelegenheiten 

14. Verschiedenes 

 

Die Tagesordnungspunkte 12) und 13) werden nicht öf fentlich beraten. 
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Top 1: Einwohnerfragestunde (Teil 1) 
 
a) Ein Einwohner dankt der Gemeindevertretung für die geleistete Arbeit sowie die 

lösungsorientierte und sachliche Diskussion. 
b) Ein Einwohner bittet darum, die Einwohnerfragestunde (Teil 2) so zu verlegen, dass alle 

öffentlichen Tagesordnungspunkte vorher behandelt werden.  
c) Ein Einwohner regt an, nicht nur den Pölitzer Sportplatz, sondern auch den 

Schmachthagener Bolzplatz herzurichten. Ebenfalls wird angeregt, den Weg nach 
Schwienköben wieder begehbar zu machen. Bürgermeister Beck berichtet, dass der Weg 
wieder hergestellt werden soll. Dies ist für 2016 vorgesehen.  

d) Ein Einwohner fragt an, weshalb der Zaun am Gelände des Gemeinschaftshauses 
Schmachthagen an der Straße „Zur Beek“ entfernt worden ist. Bürgermeister Beck 
berichtet, dass der Zaun nicht mehr ansehnlich war. Da der Zaun zwischenzeitlich nicht 
mehr erforderlich ist, wurde dieser entfernt.  

e) Ein Einwohner fragt an, was es mit dem angelegten Fundament in Schmachthagen auf 
sich hat. Bürgermeister Beck berichtet, dass dies eine Feuerstelle für das 
Tannenbaumverbrennen ist.  

 
 
Top 2: Protokoll der Sitzung vom 12.10.2015 
 
Zum vorliegenden Protokoll ergeben sich keine Einwände. 
 
 
Top 3: Bericht des Bürgermeisters 
 
Bürgermeister Beck Berichte über folgende Punkte: 
 
a) Die Kunstrasenplanung der Fußballsparte des SSV Pölitz schreitet weiter voran. Ein 

konkretes Angebot liegt vor und Informationsveranstaltungen für Mitglieder und Bürger 
haben stattgefunden. Die Spendenbereitschaft ist groß. Die Maßnahmen zur 
planungsrechtlichen Absicherung des Platzes laufen seitens der Gemeinde derzeit. Der 
Antrag der Gemeinde auf Bezuschussung im Rahmen eines Bundesprogramms ist leider 
abgelehnt worden. 

b) Im Rahmen des Baus der Ostküstenleitung 380kV werden Ausgleichsflächen gesucht. 
Wer eine Fläche zur Verfügung stellen möchte, kann sich an den Bürgermeister wenden. 

c) Der Weg in Hohenholz wurde versehentlich durch eine Firma saniert und ist daher nun in 
sehr gutem Zustand. 

d) Der Veranstaltungskalender 2016 befindet sich im Druck und wird kurz nach 
Weihnachten an die Haushalte verteilt. 

e) Die Löschteiche im „Rundling“ und „Am Teich“ sind bereits aufgearbeitet, die übrigen 
folgen Anfang 2016. 

f) Die neuen Spielplatzschilder wurden beschafft und montiert. 
g) Die Radtourenschilder des Kreises wurden neu zur Verfügung gestellt und durch den 

Gemeindearbeiter bereits montiert. 
h) Der Gemeindearbeiter hat eine Liste mit allen Schildern erstellt, die in nächster Zeit 

getauscht werden müssten. Hierfür wären in den Folgejahren Haushaltsmittel 
einzuplanen. 

i) Marieluise Hennig hat zum Jahresende ihr Mandat aus gesundheitlichen Gründen 
niedergelegt. Auf der kommenden Gemeindevertretungssitzung wird ein Nachfolger 
verpflichtet. 
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Top 4: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 
 
a) GV'in Blohm erkundigt sich nach dem Sachstand der Reparatur der Mountainbikestrecke. 

Bürgermeister Beck berichtet, dass der Gemeindearbeiter diese mit den Geräten der 
Gemeinde nicht herrichten konnte. Nunmehr wird ein Bagger eingesetzt. 

b) GV'in Blohm erkundigt sich nach der nächsten Sitzung der Mariechen-Pitzer Stiftung. 
Bürgermeister Beck berichtet, dass die nächste Sitzung im Januar 2016 stattfinden soll. 

c) GV’in Lennartz berichtet, dass eine Kurve auf der L 88 schlecht einzusehen ist. 
Bürgermeister Beck berichtet, dass die Straßenmeisterei zwischenzeitlich die Warnbaken 
gereinigt hat und auch zusätzliche Leitpfosten aufgestellt wurden.  

d) GV’in Lennartz fragt an, ob schon etwas wegen der samstäglichen 
Sirenenprobealarmierung geschehen ist. Bürgermeister Beck berichtet, dass die 
Zeitschaltuhr noch nicht gefunden wurde. Die Sirene soll auf Digitalfunk umgerüstet 
werden. 

e) GV Sufin fragt an, ob die noch nicht umgerüsteten Sirenen ab dem 01.01.2016 nicht 
mehr von der Leitstelle angesteuert werden können. Bürgermeister Beck berichtet, dass 
auf der letzten Wehrführerdienstversammlung berichtet worden ist, dass die Sirenen im 
Alarmfall ausgelöst werden. Es erfolgt jedoch kein Probealarm mehr am Samstag. GV 
Sufin bemängelt die schleppende Informationspolitik der Kreisleitstelle. Er bittet die 
Verwaltung, hier noch einmal nachzufragen, wie der genaue Sachstand ist.  

f) GV Schnoor erkundigt sich, ob die Gemeindevertretung bereits einen Beschluss zur 
Erhöhung des Zuschusses für den Erwerb von Führerscheinen für die Feuerwehr gefasst 
hat. Bürgermeister Beck berichtet, dass diese Angelegenheit bisher nur im 
Finanzausschuss beraten worden ist. Er wird das Thema auf die nächste Tagesordnung 
nehmen. 

g) GV Sufin fragt an, ob der Gemeindearbeiter auch defekte Verkehrsschilder 
aufgenommen hat, da in der Gemeinde Pölitz einige Verkehrsschilder abgängig sind. 
Bürgermeister Beck berichtet, dass der Gemeindearbeiter Straßennamenschilder und 
Verkehrsschilder aufgenommen hat.  
 

 
Top 5: Über- und außerplanmäßige Ausgaben 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Übersicht der geleisteten über- und 
außerplanmäßigen Ausgaben vor, welche der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt 
ist. Der Protokollführer berichtet, dass die überplanmäßigen Ausgaben im Bereich der 
Kläranlage durch eine Pumpenreparatur am Jahresanfang verursacht wurden. 
Weiterhin sind außerplanmäßige Ausgaben entstanden, da die Maßnahmen nicht im 
Haushalt eingeplant waren.  
Zusätzlich sind folgende überplanmäßigen Ausgaben entstanden, welche durch die 
Gemeinde nachträglich zu genehmigen sind:  
• PSK: 12620.5221008, Teichräumungsarbeiten Ortsteil Schwienköben,  

ungedeckter Betrag: 2.000 €.  
• PSK: 21700.545000, Schulkostenbeiträge Stadt Bad Oldesloe, ungedeckter Betrag: 

22.612,47 € . 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung stimmt den über- und außerpl anmäßigen Ausgaben 
nachträglich zu. 
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Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen 
 
Top 6: Annahme von Spenden; hier: Bericht und Beschluss  
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Tischvorlage vor, welche der Urschrift des 
Protokolls als Anlage beigefügt ist. Der Sachverhalt ergibt sich aus der Beschlussvorlage. Im 
Jahr 2016 sind diverse Spenden unter 1.000 € eingegangen. Weiterhin sind zwei Spenden 
über 1.000 € eingegangen, deren Annahme die Gemeindevertretung genehmigen muss.  
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Annahme der Spenden über 1.000 € werden genehmi gt. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen  
 
 
Top 7: Beschluss über die Jahresrechnung 2014 
 
Der Finanzausschussvorsitzende, GV Schnoor, berichtet, dass die Prüfung der 
Jahresrechnung am 13.07.2015 erfolgt ist. Hierbei wurde ein Beleg gefunden, welcher 
irrtümlicherweise bei der Gemeinde Pölitz verbucht wurde. Eine Korrekturbuchung soll im 
Jahr 2015 erfolgen. Weitere Anmerkungen ergeben sich nicht. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung setzt die Jahresrechnung 201 4 wie vorgelegt fest und 
genehmigt die verbleibenden überplanmäßigen Ausgabe n für das Haushaltsjahr 2014 
in Höhe von 7.945,97 €, bzw. nimmt diese zur Kenntn is. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen  
 
 
Top 8: Haushaltsplan 2016 und Haushaltssatzung 2016 
 
Der Haushalt mit allen gesetzlichen Anlagen liegt den Gemeindevertretern vor. Der 
Finanzausschussvorsitzende, GV Schnoor, berichtet über die Haushaltsberatung. In vielen 
Bereichen wurden Ausgaben gekürzt. Im weiteren Sitzungsverlauf werden die geplanten 
Investitionsmaßnahmen erläutert. Im Jahr 2016 soll eine Umschuldung der vorhandenen 
Kredite sowie die Erhöhung der Elternbeiträge für die Krippe/Kita beraten werden. 
GV'in Blohm teilt mit, dass die SPD-Fraktion dem Haushalt 2016 nicht zustimmen wird. 
Gründe sind hierfür insbesondere die zu geringen Zuschüsse des Bundes und des Landes 
für die Krippe/Kita, sowie die veranschlagten Abschreibungen für die an die Stadtwerke 
übergebenen Schmutzwasserleitungen. 
 
Nach eingehender Beratung ergeht folgender Beschlus s: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt den Haushalt 2016  entsprechend der Anlage. Mit 
der Haushaltssatzung werden im Ergebnishaushalt die  Erträge auf 1.377.900 € und die 
Aufwendungen auf 1.569.800 € festgesetzt. Im Finanz haushalt werden die 
Einzahlungen aus laufender Verwaltungstätigkeit auf  1.321.600 € und die 
Auszahlungen aus laufender Verwaltungstätigkeit auf  1.385.100 € festgesetzt.  
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Auszahlungen aus Investitionstätigkeit in Finanzier ungstätigkeit sind in Höhe von 
186.800 € eingeplant, denen planmäßig 122.800 € Ein zahlungen gegenüberstehen. Als 
Kreditermächtigung sind 103.800 € vorgesehen.  
 
noch zu TOP 8): 
 
Die Hebesätze für die Grundsteuer A werden auf  370  %, für die Grundsteuer B auf 390 
% sowie für die Gewerbesteuer auf 370 % festgesetzt . Der Stellenplan weist 5,64 
Stellen aus. 
 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen 
 
 
Top 9: 4. Satzung zur Änderung der Satzung der Gemeinde Pölitz über die Erhebung  

einer Hundesteuer 
 

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage sowie die 4. Änderungssatzung 
vor, welche der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt sind. Der Sachverhalt ergibt 
sich aus der Beschlussvorlage. Der Bürgermeister berichtet, dass die Definition der 
gefährlichen Hunde geändert wird. Weiterhin soll die Hundesteuer um 10 € auf nunmehr 100 
€ im Jahr festgesetzt werden. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss:  
 
Die Gemeinde stimmt der vorliegenden 4. Änderungsat zung über die Erhebung einer 
Hundesteuer zu, welche der Urschrift des Protokolls  als Anlage beigefügt ist. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen 
 
 
Top 10: Wegenutzungsverträge Strom  

a) Festlegung der Auswahlkriterien 
b) Festlegung des Wegenutzungsvertrages 
c) Bestimmung der verfahrensleitenden Stelle 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegen eine Beschlussvorlage sowie die Auswahlkriterien 
und der Entwurf des Wegenutzungsvertrages vor, welche der Urschrift des Protokolls als 
Anlage beigefügt sind. Der Sachverhalt ergibt sich aus der Beschlussvorlage. Der 
Protokollführer erläutert ausführlich den Sachverhalt. 
 
Nach eingehender Beratung ergeht folgender Beschlus s: 
 
a) Die Gemeindevertretung stimmt den vorliegenden K riterien und deren Gewichtung 

für die Vergabe des Wegenutzungvertrages Strom zu. 
b) Die Gemeindevertretung stimmt dem vorliegenden E ntwurf des 

Wegenutzungvertrages Strom zu. 
c) Das Amt Bad Oldesloe-Land wird als verfahrenslei tende Stelle bestimmt und ist 

berechtigt, die Verhandlungen für mehrere Gemeinden  gemeinsam zu führen. Die 
Arbeitsgruppe zur Vorbereitung der Beschlussfassung  in den 
Gemeindevertretungen ist berechtigt, eine vorläufig e Gewichtung als Empfehlung 
für die Gemeindevertretungen auszusprechen. 

 
Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen 
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Top 11: Einwohnerfragestunde (2) 
 
a) Ein Einwohner regt an, dass an dem künftig hergerichteten Weg nach Schwienköben ein 

weiterer Papierkorb aufgestellt werden sollte. Bürgermeister Beck bedankt sich für die 
Anregung und wird entsprechendes veranlassen. 

b) Ein Einwohner berichtet, dass an der L 88 beim Abzweig Schulenburg/Schmachthagen 
ein Vorfahrtschild fehlt.  

 
Die Tagesordnungspunkte 12) bis 13) werden gemäß Be schluss nicht öffentlich 
beraten. Die Öffentlichkeit wird nunmehr ausgeschlo ssen und verlässt den 
Sitzungsraum.  
 
 
 
Top 12: Wegenutzungsverträge Strom;  

hier: Abschluss einer Vertraulichkeitsvereinbarung mit der SH Netz 
 
 
Top 13: Personalangelegenheiten 
 
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Bürgerm eister Beck berichtet über die im 
nicht öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse. 
 
 
 
Top 14: Verschiedenes 
 
GV'in Lennartz erkundigt sich nach der Wartung der Heizung in der Alten Schule 
Schmachthagen. Bürgermeister Beck berichtet, dass der Defekt nur kurzzeitig behoben 
werden konnte. Da es einen Wartungsvertrag gibt, soll die Wartung kurzfristig erfolgen. 
 
 
Die Sitzung wird um 21:30 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
 
Bürgermeister Protokollführer 


